

飛翔

シルバー はまだ 31号

2015年(平成27年)9月10日発行

編集発行

公益社団法人 浜田市シルバー人材センター

浜田市殿町83番地122

TEL 0855-23-4680 FAX 0855-23-6086



浜っ子夏まつり

夏まつり会場よりの仕掛け花火
写真提供：宮崎 正臣

新役員紹介

(平成二十七年六月十五日)

監	理
//	事
事	事
江 松 栗 美 川 大 吉 宮 長 藤 佐 々 木	藤 原 美 千 子
木 尾 原 浦 崎 谷 川 崎 松 ヒ サ ヨ	ヒ サ ヨ 章
俊 宏 美 功 克 久 美 子	正 臣
弘 和 治 樹 二 雄	

(任期
平成二十九年度
定時総会の日まで)

やさか支部
臨時職員
事務局次長
主事
主任事務
事務局
永裏小原長谷川
野邊出田川
純奈緒子
優昌子
弘涉子

公益社団法人
浜田市シルバー人材センター

新理事長

小谷 典弘

ご挨拶

永年の重責業務遂行に貢献され ご苦労さまでした

が進められており、シルバーセンター事業はその中核を担うとされています。当センターも地域社会からの期待に応えられるよう、その責任を果たして行かなければなりません。

この背景のもと、全国シルバー

人材センター事業協会では、中期事業計画を基に「会員一〇〇万人達成計画」を決議、県シルバーもこれを受けて「六〇〇〇人会員の就業と運営体制の整備等」の取組みを決定されました。当センターにおいても会員の拡大は必須の課題となつております。平成二十九年度までに五五二人、初年度の今年は四九〇人に拡大することを総会で決定しています。また、地域のニーズに対応するため、新規就業先の確保に努め公正・公平な事業の運営に努めて参りたいと思ひます。

私は現役を退いてから、四国八ヶ所巡りを旅し、今は西国十三ヶ所の旅が進行中です。友達から何のために行くのかと問われると、本当に心安らぐ思いがいたします。仏教經典に「和顔愛語」という教えがあり、法話で聞いたことがあります。和やかで優しく、思いやりの心で人に接することの大切さ、施しの心の大切さを解くもので、人間修行の未熟な者であります。心の大切さを胸に大役を務めて参りたいと思います。

ご指導の程お願いいたします。

國が発表した「高齢社会対策大綱」の中で、高齢者の社会参加活動の促進が謳われ、年齢に関わりなく「生涯現役社会」への取組み

において理事長の大役を仰せつかりました。余りにも突然のことでの心構えもできておらず不安な中でのスタートとなりましたが、会員、関係者の皆様の暖いご理解とご支援を心からお願い申し上げます。

人材センター事業協会では、中期事業計画を基に「会員一〇〇万人達成計画」を決議、県シルバーもこれを受けて「六〇〇〇人会員の就業と運営体制の整備等」の取組みを決定されました。当センターにおいても会員の拡大は必須の課題となつております。平成二十九年度までに五五二人、初年度の今年は四九〇人に拡大することを総会で決定しています。また、地域のニーズに対応するため、新規就業先の確保に努め公正・公平な事業の運営に努めて参りたいと思ひます。

浜田市をはじめ関係機関、関係事業所の限りない発展、会員並びにご家族の皆様方のご健勝とご多幸を祈念申し上げご挨拶といたしました。

浜田市シルバー人材センターの理事長を平成二十七年六月に退任させていただきました。志波清次郎初代理事長の後を受けて、十七年理事長を務めさせて頂きました。長い間皆様のご協力ありがとうございました。就任中、会員の皆様がシルバー人材センターの主役だと考えて顶きました。皆様方には非才な私を支えて頂き感謝しております。

この間、シルバー人材センターをとりまく環境は、国、市の補助金の削減、新公益法人化への対応など厳しいものがありました。そのため、社会状況の変化に的確な対応をするために、県シルバーの指導を求めてきました。

また、月のはじめに必ず行う事

公益社団法人
浜田市シルバー人材センター

前理事長

藤原 ヒサヨ



務局会議では、職員の受け持ちの

分野を報告し、更に話し合い、職員が大きなひとつ輪になつていることが理解できました。この事務局会議に出席することで内容も知ることが出来ました。

少子高齢化が急速に進行しています、公益社団法人浜田市シルバー人材センターが益々充実発展いたします様祈つております。

最後に、会員の皆様の今後のご活躍とご健勝、ご多幸を併せてお祈り申し上げ、退任のあいさつとさせて頂きます。ありがとうございました。



新役員就任あいさつ



**副理事長
小松原 俊行**

二十七年度定時総会において副理事長に選任されました。

地方の人口減少が続く今日では、シルバーの労働力は不可欠ですがそれを確保して運用することの難しさを痛感しています。

理事になつて二年、手探り状態の中、事業拡大や会員増のための取り組みをしてまいりましたが、まだまだ目標までには程遠い上、新たな課題もたくさんあります。副理事長としての責任は大きく、果たして私に務まるのかと自問しながらお引き受けしました。

会員の皆様方のご支援ご指導を頂きながら重責を果たしていきたいと存じます。

**新監事
江木 弘**

平成二十七年度定時総会において監事に選任されました浜田市会計管理者の江木です。シルバー人材センターの会員の皆様には、能力を活かされ、日々

の業務にお励みいただいている姿を見し、敬意を表するものであります。

このたび、監事という重要な役目を担うこととなり、職責の重大さを痛感しております。

シルバー人材センターの発展のために、会員の皆様には、健康で充実した日々を送られることを願い、私は責務を果たせるよう、精一杯務めたいと考えております。よろしくお願ひいたします。

**新理事
大谷 克雄**

このたび定時総会において理事に選任されました浜田市社会福祉協議会の大谷でございます。

会員の皆様には、平素から社会福祉協議会に対しまして、温かいご理解とご支援を賜り、衷心より厚くお礼申し上げます。

浜田市の将来人口推計によると今後も少子高齢化が進み、要支援者の増加に伴う住民ニーズが多様化する中で、当センターの果たす役割はますます重要になつてくるものと思われます。

微力ではありますが、シルバー事業の健全な運営に専心努力してまいりますので、よろしくお願ひいたします。

シルバー人材センターの会員の皆様には、能力を活かされ、日々



**新理事
川崎 功二**

平成二十七年度定時総会において、理事に選任されました浜田市健康福祉部長の川崎でございます。

会員の皆様方には、平素から健康福祉行政の推進につきましてご支援、ご協力をいたしておりましたことに厚くお礼申し上げます。

浜田市においては、高齢化の進展と人口の減少が進んでおり、高齢者の皆さんには生涯現役で積極的に社会と関わり、自分らしく自立して生活していただきたいと願っております。そうした意味で今後も、シルバー人材センターと浜田市がしっかりと連携してお手伝いさせていただければと思いますので、よろしくお願ひいたします。

諸先輩のご指導をいただきながら理事としての任務を果す所存であります。よろしくお願ひ申し上げます。

**新理事
栗原 宏治**

去る六月十五日の定時総会において理事に選任されました。これも何かのご縁と思いお引き受けいたしました。自らの務めについて微力ながら鋭意努力いたす所存でございます。就業を通して仕事に対する「共働・共助」の気配り、また同志の楽しい語り合いが鮮やかに記憶にござります。

ご案内のとおり高齢社会へと進む中で地域社会から当センターに対することが窺われます。皆様の経験、ノウハウを地域へ還元することで活力が生み出せるものと思いまます。よろしくお願ひします。

会員の皆さんが、高齢者世帯の家屋周辺の草刈り等しておられる様子は目にしておりますが、これまでシルバー人材センターとは関わりもなく、その態様につい



総会報告

平成二十六年度定時総会

平成二十六年五月二十六日
浜田市総合福祉センター

議題

- (1) 報告事項
 - 平成二十六年度事業計画
 - 平成二十六年度収支予算
- (2) 決議事項
 - 平成二十五年度事業報告
 - 平成二十五年度収支決算 (監査報告)
 - 定款の変更
 - 役員の選任



議長
長沢町
栗原 宏治氏

平成二十七年度定時総会

平成二十七年六月十五日

浜田市総合福祉センター

議題

- (1) 報告事項
 - 平成二十六年度収支補正予算
- (2) 決議事項
 - 平成二十六年度事業報告
 - 平成二十六年度決算
 - 平成二十六年度監査報告
 - 役員の選任



議長



平成二十七年度定時総会 久保田市長あいさつ

- (3) 報告事項
- 平成二十七年度事業計画
 - 平成二十七年度収支予算
 - 会員表彰 (正会員在籍二十年)
 - 領家静子様 石井喜美代様
 - 加藤米子様 古森澄義様

役員表彰

長見邦尚様 (理事在任十八年、内副理事長在任十二年)
宮本武夫様 (理事在任九年)
お詫び 事務局のミスのため、総会当日、宮本様の表彰が遺漏しましたことをお詫びいたします。



議長
笠柄町
生和 茂美氏

市では、今年六月から「産前産後家事支援サポーター派遣事業」に取組んでいます。浜田市で子供さんが増えるよう、若いお母さんの家事支援をシルバー人材センターの力を借りて行います。よろしくお願いいたします。

ある本に、高齢者の皆さんに大事なことは「きょういく」と「きょうよう」であると書いてあります。エツと思っていると、「今日行く所がある」と「今日用がある」が大切で、当然相手や仲間から一緒にやろうよとお声がかかり、それが高齢者の皆さんの生きがいや元気にな繋がってくるのではないかと思っています。シルバー人材センターでは、生涯現役や社会参加ということを旗印にして活動しておられ、まさに「今日行く」「今日用」

元気な浜田にしたいと色々な施策を取り組んでいます。皆さんもお元気で社会と繋がって社会参加していただきまして、それぞれのお立場で頑張っていただきますことをお祈り申し上げましてご挨拶

本日は、浜田市シルバー人材センター平成二十七年度の定時総会開催、誠におめでとうございます。シルバー人材センターにおかれましては、日頃から高齢者の皆さんのが就業機会の確保や様々な活動により、浜田市に対しましてもご尽力を頂きまして厚くお礼申し上げます。

今、「子育て一人親」が社会問題となっています。浜田市では高齢者の方が多く、介護施設は順次整備をしても、介護職員さんが足りない、そこで一人親支援の取組で、浜田へ来て介護の仕事をしながら子育てをして頂き、給料や住宅手当等色々な事でご支援しましようという制度を設けたところ、報道で取り上げられ、首相官邸から「素晴らしい制度だ。それを市長自ら説明して欲しい」と求められ説明に行つて参りました。「国も注目しているので応援する」とのことでした。事業を成功させるため、市民の皆さん協力も不可欠で、温かく見守つてご支援頂ければと思っています。

平成二十七年度定時総会

市長あいさつ 久保田 章市 様



元気で頑張つとむー

就業風景



泰盛堂さまの商品展示作業



オープンハート、
フェリーチェさまの
清掃作業



AQUASさまの各作業



イベント会場の
テント張り作業



町内側溝の消毒作業



浜田市立図書館
移動図書館の作業



会員募集

知人に声をかけ
入会を勧めよう



PR活動

高齢者的人口、割合は、今年二月現在で三千三百三十二万人、二十六・二%であり、浜田市の八月末の高齢化率が三十四・二七%で、高齢社会が進行しています。高齢化の急速な進行に加え少子化の影響もあり、二十年前には高齢者一人に対する現役世代人口は四〇五人でしたが、現在では二人で一人の高齢者を支える状況となっています。このため、生活を維持するためには、高齢者が高齢者を支えざるを得ない社会の仕組みとなり、シルバー人材センターに対する期待が大きくなっています。一方、センターの事業実績は、平成二十六年度の受託事業契約額が一億七千万円を超えており、お客様の要望に対し就業する会員が見つからないために

高齢者的人口、割合は、今年二月現在で三千三百三十二万人、二十六・二%であり、浜田市の八月末の高齢化率が三十四・二七%で、高齢社会が進行しています。高齢化の急速な進行に加え少子化の影響もあり、二十年前には高齢者一人に対する現役世代人口は四〇五人でしたが、現在では二人で一人の高齢者を支える状況となっています。このため、生活を維持するためには、高齢者が高齢者を支えざるを得ない社会の仕組みとなり、シルバー人材センターに対する期待が大きくなっています。一方、センターの事業実績は、平成二十六年度の受託事業契約額が一億七千万円を超えており、お客様の要望に対し就業する会員が見つからないために

お断りするケースも起きています。また二十五年度から開始したシルバー派遣事業には、「高齢者活用・現役世代雇用サポート事業」が取り入れられ、派遣の就業延人員によって補助額が決定されます。

このような時代背景の中でシルバー事業を推進していくためには、健康で働く意欲のある、様々な経験を持つた会員を確保することが重要な課題です。全国シルバー人材センター事業協会は現在の七十万人から三年間で百万人へ会員を増員する計画を決定しました。

これを受けてセンターでは、会員を二十七年度四百九十人、二十八年度五百二十人、二十九年度五百五十二人に増員する目標を定時総会で決定しました。

現在、浜田市の広報「浜田」への会員募集記事の掲載、ホームページの開設、またシルバーで作成したチラシを様々な施設に置かせていただきなど会員募集の取組みを行っていますが、目標達成は厳しい状況です。このため、会員の方々にも会員拡大に向けた、ご協力をお願いいたします。具体的には、知人や友人に声を掛け、会員募集チラシ使つて入会を勧めていたたく活動です。会員一人ひとり

が実践することで、会員拡大の効果が大きいに期待されますが是非ご協力ください。

隣・近所で
シルバーのPRを



PR活動

シルバーの仕事は、会員が熱心に、丁寧な作業をされることで好評をいただき、繰返し発注を受けることが数多くあります。しかし一方では、シルバーの仕事が短期的・臨時的な性格であることによる受注の不安定さや、受注の自然減少のため、常に新しい就業先を見つけていくことが必要です。

このため、事業部会や女性部会を中心役職員等が事業所を訪問し、シルバー事業を理解いただき、就業につなげていく活動や、チラシを活用したシルバーのPRで、その成果も徐々に出てきています。また今年の二月には、ゆめタウン浜田店で店頭PR活動を実施しま



イズミでのPR活動

した。

しかし、就業先を増やす取組みはまだ必要です。定時総会でもお願いしましたが、会員の隣の会話の中で、シルバーで対応できる仕事の話があった時には、まずはシルバーに電話してみるようお勧めください。もしくは会員から事務局へ連絡いただければ、事務局が相手の方と相談し、必要があれば下見も行います。また、シルバーで受注が難しい場合には、専門の業者等をご紹介することも可能と思われます。会員のご協力を重ねてお願いいたします。

会員の広場



原田 豊さん
平成二十五年度
入会

健康が一番

私は平成二十五年四月にシルバー人材センターに入会しました。現在は主にキヨーワ株式会社で木工製品製造の補助作業を一日五時間、一ヶ月に数日間就業しています。

その他にJR、石見交通バスに乗車して乗降客の人数調査です。時には浜田医療センター附属看護学校学生との交流事業もあります。退職後に取得したパソコンの認定資格は持っていたけれど、それを活用することも出来ずになりました。そんな時私にセンターからお話を戴き、希望職種を訊ねられ、それを活かせるのではないかと期待していましたが、今現在期待はすれです。それでもボランティア活動の中で毎日パソコンを使って資料作成をしています。そこで活かしています。

緑寿を過ぎ、もう直ぐ古希を迎えます。健康には十分注意し会員の一人として同僚の皆さまとの交流を今まで以上に深め、一緒に楽しんで行きたいと思つております。



笹原 典子さん
平成二十五年度
入会

生活にメリハリ!

四〇年近く勤めた会社を退職し、これからはパートでの勤め先を探してスローライフをと思い、ハローワークでパソコン検索をしてみましたが、年齢からか殆ど介護関係の仕事しかありませんでした。

ヘルパー二級の資格はあります。が、介護の経験が全然なく、すぐに職に就く自信もなかつたので、シルバー人材センターに入会して、介護や調理研修を受講しながら、就職相談をしていました。

半年後のこと、シルバー人材センターから、旭町の社会復帰促進センターの図書整理の仕事を紹介されました。健康診断書を提出し、決まつたのは退職して一年後でした。勤務時間は九時半から十六時半迄、月十日前後の出勤、通勤は往復一時間掛かり、冬場は雪が多いので少し不安でしたが、他は殆ど希望通りの条件でした。

先輩方に指導して頂き、十ヶ月経った今では、迷惑を掛けながらですが何とか仕事に慣れてきました。生活にメリハリが出来て楽しく働かせて貰っています。



佐々木順子さん
平成二十六年度
入会

シルバー入会を振り返つてみて

シルバーに入会して一年あまりですが、その間いろいろ紹介して頂き、今までと違った仕事に携わりました。始めは何も取り柄が無い私でも、受け入れてもらえる仕事があるのか、不安に思いましたが、そんな中、紹介がありチャレンジしてみる事にしました。それは私より年配の会員さん達が、生き生きと働いておられ感動し、私も役にたつ仕事があればと、受けする事になりました。新しさとも知り合いになれ、楽しく、生活にも張り合いも出来、嬉しく思います。

現在は浜田市役所にて月五日、働いていますが電話での仕事なので、顔が見えない分不安と緊張で一杯です。今回はどんな方が電話に出られるのか、ドキドキします。あくよかったです。しかし休憩時に全んな調子で仕事してます。これららどんな仕事が紹介されるかわからりませんが、為せば成る、の気持ちで自分なりに無理せず、健康に気をつけて頑張つてみたいと思います。入会を迷つていた自分が嘘のようです。



石田 隆さん
平成二十七年度
入会

人材センターでの出逢いが楽しみ

私は高校を卒業して公務員を四十二年、定年退職後警備員を五年余り、気が付いたら六十五歳、自分自身が生活に役立つ能力や知識が何ひとつ無いことに気づきました。唯一の自分の出来る事と言えば誰とでも話せること、それが好きなことです。さまざまな人と出逢い多くのことを教えられ、その大きさを知ったことです。

シルバー人材センターの入会は今年四月で、一年生です。したがって仕事はまだ数回農園の雑草除去作業に参加したのみです。これまでに一日中草刈り作業をした経験が無く作業のコツや要領が判らず私にとつてかなり重労働だと思います。しかし休憩時に全身汗を拭きながら交す会話や、仕事を無事終えた時の満足感は、これまでとは違つたものを感じます。幸い現在のところ健康に恵まれ、体力的にも少々自身がありますので、この事業に参加して、より多くの人と出逢い、より輪を広げ、話を楽しみ、和な人生にしたいと考えています。

同好会

入会のお勧め

情報名称	活動日・時間等	会場	会長名	活動内容 (平成27年8月1日現在)
カラオケ	第4土曜日 13:30~15:30	当センター	大谷 武 TEL27-0680	課題曲、自由曲を練習、時にはカラオケ喫茶で、又新年会、忘年会、気分にノって唄うときはフリも入れればスター気取りのカラオケ大会となります。(会費1,000円/月)
囲碁	毎月1回	市総合福祉センター	東條 俊信 TEL28-2867	親睦囲碁大会を開催して楽しんでおります。棋力には関係なく奮ってご参加ください。(会費/出席会費500円)
グラウンドゴルフ	毎週 火曜日と土曜日 9:30~12:00	海の見える 文化公園 多目的広場	戸田 隆 TEL27-2028	皆さんの技術向上は自覚しく市GG連盟の大會でも上位入賞、県大会市代表選手団のメンバーになるなど大活躍しています。(入会金1,000円/年会費2,500円)
手芸	第1、3金曜日 9:30~11:30	当センター	佐々木 文子 TEL28-2620	糸や端布・飾り糸等で造る人形や、花手毬、端布や皮革・レザーを使ってバッグ・手提げカバンその他、お喋りしながら作っています。(会費1,200円/月)
俳句	第3土曜日 9:30~11:30	当センター	長松 美千子 TEL26-0025	城山を散策したり、吟行に出かけたり、みんな仲良く俳句を作っています。皆さんも一緒に頭の体操をしてみませんか。(会費1,000円/月)
パソコン	第1、3土曜日 13:30~16:00	当センター	砂田 一 TEL22-3038	会員同士の学びあいから発展した会です。あせらず、急がずをモットーに学んでいます。(年会費1,500円/月会費500円テキスト代含む)

事務局からのお願い

会費未納の会員は
早急に納入してください。

就業中、就業途上の事故をなくそう

見逃すな ヒヤリで済んだあの経験

平成26年度~28年度安全就業全国統一スローガン



広報部会

長佐吉宮長
谷々川崎松美
川木久正千
涉章子臣子

地球温暖化と言われるなかで、熱中症予防に対する報道が毎日されています。熱中症、健康に充分気をつけましょう。皆さん在つてのシルバー人材センターです。健康で働ける事に感謝したいと思います。

編集後記